

# DEMOCRATIE ICI MAINTENANT

Campagne de la jeunesse pour  
revitaliser la démocratie.



## Rejoindre la campagne

Consultez le site pour savoir comment participer aux activités nationales et internationales de la campagne.

## Suivre la campagne sur:

**Facebook:** [www.facebook.com/YouthCOE](http://www.facebook.com/YouthCOE)

**Twitter:** @YouthCOE

**#democracyherenow**

[www.democracyherenow.coe.int](http://www.democracyherenow.coe.int)



# DEMOCRATIE ICI MAINTENANT

Campagne de la jeunesse pour  
revitaliser la démocratie.

---

## POURQUOI CETTE CAMPAGNE ?

Le Conseil de l'Europe reconnaît l'« immense potentiel et donc le rôle fondamental dans la promotion des valeurs du Conseil de l'Europe » des jeunes. Ces dernières années, la montée du populisme et des démocraties (*demotatorships*), les fake news, la restriction de l'espace accordé à la société civile et, plus récemment, les effets de la pandémie de covid-19 ont particulièrement remis en cause la démocratie. Tous ces facteurs contribuent à créer un climat où les jeunes craignent des représailles s'ils font usage de leur liberté d'expression et où, dans le même temps, ils « s'intéressent beaucoup à la politique mais participent peu aux processus démocratiques essentiels ». La santé des démocraties en Europe suscite régulièrement des préoccupations, en particulier au vu des crises multiples et successives qui bouleversent la perspective de grandir en ayant confiance en l'avenir. La guerre en Ukraine a accentué le sentiment de crise et la nécessité d'agir pour sauver la démocratie et la paix.

## QU'EST-CE QUE DÉMOCRATIE ICI | DÉMOCRATIE MAINTENANT ?

Démocratie ici | Démocratie maintenant est une campagne organisée par le secteur jeunesse du Conseil de l'Europe visant à revitaliser la démocratie et à renforcer le respect mutuel entre les jeunes, d'une part, et les institutions et processus démocratiques, d'autre part. La campagne porte sur l'accès aux droits fondamentaux, la participation concrète des jeunes et l'impact de la numérisation en tant que facteurs de démocratisation.

Elle repose sur des activités menées avec les jeunes et les organisations de jeunesse au niveau local, national et international, en collaboration avec des points de contact nationaux et des partenaires européens. Ces activités sont soutenues et coordonnées par le Conseil de l'Europe ; les résultats et les propositions des jeunes seront organisés et intégrés dans un appel à l'action. La campagne est démocratique : les jeunes et les organisations de jeunesse étudient le thème de la revitalisation de la démocratie et font des propositions qui seront traduites en politiques et programmes à l'échelle du Conseil de l'Europe.

- La Semaine de la démocratie, qui se déroulera à Strasbourg du 27 juin au 2 juillet 2022, réunira quelque 500 militants pour faire le point sur les premières propositions et organiser d'autres actions.
- Le Fonds européen pour la jeunesse apporte un soutien financier aux activités internationales et aux projets pilotes au niveau local et national, organisés dans le cadre de la campagne.
- La conférence d'évaluation en décembre 2022 sera l'occasion de dresser le bilan de la campagne et de proposer des actions de suivi.